



**XXXI ENCUESTRO DEL COMITE DE INTEGRACIÓN  
DE LOS LAGOS**

*Bahía Blanca 05 y 06 de septiembre de 2013*



**COMISIÓN DE DIALOGO POLÍTICO**

En ciudad de Bahía Blanca, a los 05 y 06 de septiembre del año 2013, se constituyó la Comisión de Diálogo Político, con participación de Sr. Embajador de la República Argentina en Chile, D. Ginés González García, Encargado de Negocios de la Embajada de la República de Chile en Argentina señor MC Andrés Barbé, la Sra. Macarena Toledo Smith Gobernadora de la Provincia de Valdivia, en representación del Intendente de la Región de los Ríos, el Sr. Hugo Monsalves Castillo Alcalde de la Ciudad de Victoria, Región de la Araucanía, el Sr. Rodrigo Kauak Oryan, Gobernador de la Provincia de Osorno, en representación del Intendente de la Región de los Lagos, Dr. Gustavo Bevilacqua Intendente de la Municipalidad de Bahía Blanca, el Sr. Héctor Gustavo Mena jefe de Gabinete de Secretarios de la Municipalidad de Bahía Blanca, el Ing. Sr. Pedro Salvatore representante de la Provincia del Neuquén y el Dr Alejandro Curino Secretario de Ciencia Producción y Economía social del Municipio de Bahía Blanca.

Ambas delegaciones coincidieron en la necesidad de facilitar tanto los cruces de fronteras como la conformación de corredores bioceánicos, la pavimentación del paso Hua Hum, así como apoyar la construcción del Ferrocarril Trasandino del Sur que permite vincular los puertos de Bahía Blanca con los puertos de la Región del Biobio así como un corredor multimodal entre los citados puertos.

Se coincidió en la conveniencia de plasmar estas cuestiones concretas para trabajar en forma conjunta hacia su concreción no solo rescatando el interés y apoyo político sino también con el sector privado.

Respecto a la facilitación para el cruce de fronteras se recordó que en octubre próximo Chile presentará a la Argentina una propuesta sobre la base del reconocimiento recíproco de competencias, modalidad recientemente aprobada a nivel del MERCOSUR. Asimismo se continuara trabajando en la búsqueda de soluciones y aplicaciones tecnológicas que disminuyan los trámites aduaneros y fitozoosanitarios para el cruce de las fronteras por pasajeros y cargas. Se recordó la vigencia de los acuerdos suscritos entre ambos países para alcanzar un acuerdo libre circulación de personas.

En relación al paso Cardenal Samoré ambas delegaciones manifestaron su beneplácito por la licitación del proyecto para la construcción de un bypass en la Localidad de Villa La Angostura para el tránsito de vehículos de carga, entendiendo que esta medida permitirá conciliar el transporte de carga con el desarrollo turístico de Villa La Angostura.

En cuanto a la pavimentación del paso Hua Hum se convino en solicitar a la Provincia del Neuquén que mejore el estado actual del camino de acceso al paso, sin perjuicio de las gestiones



**XXXI ENCUENTRO DEL COMITE DE INTEGRACIÓN  
DE LOS LAGOS**

*Bahía Blanca 05 y 06 de septiembre de 2013*



que se realicen ante el GTM a los efectos de que se contemple la pronta pavimentación del mismo.

Respecto de la construcción del Ferrocarril Trasandino del Sur se convino en continuar realizando gestiones ante las autoridades nacionales e invitar a participar al sector privado para alcanzar la concreción de este proyecto, coincidiéndose asimismo en que se encuentre acompañado de una facilitación de los trámites de control fronterizo. Se destacó la importancia que tiene un corredor multimodal en esta vinculación portuaria.

El representante de la Provincia del Neuquén rindió un homenaje a la memoria del Embajador Adolfo Zaldivar Larrain con quien compartiera la vicepresidencia de la Comisión Interparlamentaria Conjunta Argentino-Chilena. Asimismo transmitió los saludos a las autoridades presentes de parte del Sr. Gobernador Sapag.

Las autoridades presentes agradecieron al Sr. Intendente de Bahía Blanca las atenciones recibidas

Dr. Gustavo Bevilacqua  
Intendente Municipal  
Bahía Blanca

Dr. Gustavo Meza

CONSTANZA T. GUERRA

Senador  
Jaime Lleras

Fabian G. Lleras  
Sec. de Gob.  
MAB.

C.A.L.B.

Dr. Gilma González García

Alejandro Bucchi

Antonio Pomar

Andrés Barbo